

Noticias

GUADALAJARA  
INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE GUADALAJARA, S.A.

PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO  
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA VIZCAINO. REDACTORES: JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), NIEVES JIMÉNEZ SECO (SOCIEDAD Y CULTURA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), TOMÁS LÓPEZ GARCÍA-RISCO. REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capitán Boixareu Rivera, 113 1ª planta, 46002 Guadalajara. Tfno.: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés. PUBLICIDAD AGENCIAS: Julio García.

Dep. Legal: GU-203/1995. FOTOMECAÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE: HALCOURIER.

DE ESTE PERIÓDICO SE DISTRIBUYEN 18.000 EJEMPLARES

## El destino del dinero público

**E**L INFORME anual sobre España del Fondo Monetario Internacional (FMI) considera que en 1996 se ha realizado un importante progreso en inflación y contención del déficit. El prestigioso organismo internacional asegura que es posible que España cumpla con los criterios de convergencia, pero para ello ha de extremar la vigilancia en el cumplimiento del déficit y abordar rápidamente la reforma del mercado de trabajo. Este último asunto comienza a ser un tema recurrente en los últimos informes anuales del FMI, pues es la alta tasa de paro —que dobla la media de la Unión Europea— y una legislación laboral desfasada —que dificulta la creación de empleo—, lo que más nos distancia de nuestros socios europeos.

Las negociaciones entre patronal y sindicatos para sentar las bases de una futura reforma laboral van siendo largas, y el Gobierno ya debiera haber sacado sus proposiciones a la mesa de trabajo.

Actualmente, en España, cualquier intento de

creación de empleo resulta prácticamente imposible. Los cambios en la legislación laboral deben pasar por allanar los obstáculos a la aparición de nuevos puestos de trabajo. Las exigencias de una economía moderna están pidiendo a gritos que se regulen de un modo más ágil cuestiones como la racionalización de los salarios, la regulación del despido, el subsidio de paro, etc. La exigencia resulta tanto más urgente si se tiene en cuenta que casi la cuarta parte de la población activa española está actualmente en paro. El incremento de las contrataciones ayudará sin duda a tranquilizar las economías familiares, revitalizar el consumo e impulsar la economía.

Pero el informe del FMI ha recomendado, como una exigencia inevitable, una mayor disciplina en los presupuestos del Estado, haciendo particular mención a los de las comunidades autónomas. La recomendación puede hacerse extensiva a las corporaciones locales, ahora que el grupo socialista en la Diputación Provincial ha denunciado que la entidad gasta por encima de lo que ingresa y anuncia futuros ingresos que nunca llegarán. El portavoz socialista en la Diputación, Jesús Alique, se ha apresurado a declarar su intención de que la Diputación reconozca que "miente" al presentar sus cuentas, sin perjuicio de posteriores acciones legales que podrán incluir una demanda por falsedad en documento público.

En este sentido, el informe del Fondo Monetario Internacional hace una llamada explícita a la opinión pública para que se movilice y exija a sus gobiernos el cumplimiento del ajuste fiscal, proponiendo un pacto de estabilidad que incluya sanciones por el incumplimiento de los objetivos.

La recuperación en España parece estar en marcha, según el FMI, ya que se ha realizado un enorme progreso durante 1996 en el reforzamiento de las cuentas públicas. Sería penoso que descubriéramos ahora que en el tramo bajo de las Administraciones públicas se gasta sin sentido de la responsabilidad.

## PINCELADAS

### Setecientos bajo la lluvia

Valientes. No cabe otro calificativo para las más de 700 personas que participaron el pasado viernes en la manifestación convocada por la plataforma ciudadana en defensa de un aparcamiento público en el Hospital General de Guadalajara. Las previsiones se vieron desbordadas, ya que más de un escéptico pensó que con el tiempo que hacía sólo acudirían «los de siempre». Sin embargo, la indignación de los vecinos ante lo que consideran un atraco pudo más que la comodidad y la

marcha al Hospital se convirtió en una excursión pasada por agua. La lluvia y el viento no hicieron mella en los ánimos de los manifestantes, que llegaron al recinto hospitalario calados hasta los huesos. Aunque algunos de los participantes quiso «liarla», la sensatez y el respeto por los enfermos se impuso y la lectura del manifiesto las puertas del Hospital se hizo del modo más silencioso posible, sin gritos y en paz. Al finalizar, los autobuses urbanos, llenos hasta la bandera.

### La oposición es más fácil

Siempre se ha dicho que, en la mayoría de los casos, es más fácil pedir explicaciones que darlas. Parece que esto es lo que ocurre últimamente en el panorama político de la provincia. Después del triste episodio de las partidas presupuestarias para Yebra, Almoquera y Albares, los ataques del PP al PSOE y viceversa se han seguido sucediendo. En Molina de Aragón o el tema de los ingresos irregulares de la Diputación lo ponen de manifiesto. Pero da la sensación de que las acusacio-

nes socialistas son más sólidas que las respuestas de los populares. Por lo menos, demuestran mayor cohesión entre los propios compañeros de partido. El baile de cifras presupuestadas dadas por los distintos representantes del PP eran fácil excusa para el ataque socialista. Las acusaciones contra los alcaldes socialistas de Cogolludo o Molina también han sonado a pataleta. A lo mejor es que los políticos solo se acuerdan del rigor cuando no ostentan el poder.

## ENTRE COMILLAS

### La culpa trivializada

**S**EGÚN un estudio llevado a cabo en ocho países por la organización británica Arise (Asociación para los Estudios en la Ciencia del Placer), muchas personas se sienten culpables después de hacer cosas como fumar, comer dulces, beber alcohol... Arise concluye que el remordimiento por dedicarse a ciertas diversiones o actividades placenteras es perjudicial para la salud. Minette Marrin lo comenta en *The Sunday Telegraph*.

"Me resulta muy extraño que la gente exprese tanto remordimiento por asuntos sin ninguna relevancia moral. Al fin y al cabo, nadie se sentiría culpable después de atracarse de pasteles o de queso camembert, si pensáramos que no nos hace daño".

Lo pensamos, continúa, porque estamos inundados de mensajes sobre el colesterol y toda clase de peligros para la salud. Así, luego lamentamos "haber profanado el sagrado templo de la belleza física y violado las santas leyes de la autoperfección. Pero tal sentimiento no es de culpa. La culpa es un asunto mucho más serio".

La trivialización de la culpa viene de lejos: "Entre los círculos progresistas de los sesenta, el remordi-

miento se consideraba mera neurosis. Era un componente de nuestra inauténtica y reprimida conciencia burguesa que simplemente había que rechazar. Una de las peores cosas que uno podía hacer era 'inducir en alguien sentimientos de culpa'. Esta

**«De manera igualmente equivocada, se induce a los niños a sentirse culpables por el pasado colonial del país o por los refugiados que mueren de hambre o por las ballenas en peligro de extinción, cuando es evidente que esos niños ni son responsables de esas cosas, ni pueden hacer absolutamente nada para evitarlas»**

idea aún persiste. Hace poco oí a un adolescente dirigir esa misma expresión a su madre. Conozco a otra madre que aconseja a sus hijos no sentirse nunca culpables de nada". En cambio, se fomenta el sentido de

culpabilidad por cosas triviales o que no podemos o no queremos cambiar. "El clásico ejemplo es la madre acomodada con empleo que no hace más que decir lo mal que se siente por desatender a sus hijos. Si de verdad se sintiera culpable, descubriría la obvia solución. De manera igualmente equivocada, se induce a los niños a sentirse culpables por el pasado colonial del país o por los refugiados que mueren de hambre o por las ballenas en peligro de extinción, cuando es evidente que esos niños ni son responsables de esas cosas, ni pueden hacer absolutamente nada para evitarlas".

Todo eso devalúa el remordimiento, que es la secuela de desobedecer a la conciencia. Pero "en estos tiempos no se oye mucho la palabra 'conciencia', salvo unida a 'libertad de'. En cambio, se habla mucho menos de los imperativos de conciencia, al menos entre los de mi generación". Así, "ha disminuido el verdadero sentido de culpa y nos engañamos inquietándonos por trivialidades e imponderables. Lo más trágico es que cuantas menos restricciones interiores nos imponemos, más restricciones nos tienen que imponer desde fuera. Es lo que ya estamos empezando a ver".

### Gesto solidario

El pasado lunes más de un millar de escolares dejaron las aulas por un motivo solidario: realizar una cadena humana para pedir una intervención mundial que garantice la paz en Ruanda y en el Zaire. A diferencia de otras manifestaciones, como las de estudiantes en contra de la política educativa del Partido Popular, la gran mayoría de los convocados a este gesto por la paz sabía por qué se manifestaba. La organización fue la nota dominante que predo-

minó durante todo el acto, que partió a las once y media del paseo Doctor Fernández Iparraguirre para finalizar en la plaza del Ayuntamiento. Aquí los escolares cantaron juntos el himno de la alegría y leyeron un manifiesto bastante emotivo junto a dos cartas de las hermanas de la Caridad de Santa Ana mientras se lanzaban cientos de globos desde el balcón del Ayuntamiento. Felicitar al colegio Santa Ana por la iniciativa llevada a cabo.

### Se perjudica la competición

La Delegación Provincial de Baloncesto se ha visto obligada a suspender la jornada de liga de la pasada semana por el plante de los árbitros, quienes se niegan a dirigir encuentros como protesta por la sanción del Comité de Competición a un colegiado.

La sanción, (un mes sin poder arbitrar, además de una multa económica) parece excesiva, teniendo en cuenta que se produce por haber suspendido un encuentro en el que según el informe del colegiado veía peligrar su integridad. Suspender el partido era

lo más normal en esas circunstancias y lo que más asombra es que el sancionado ahora sea él y no los posibles agresores. Sin embargo, más sorprende la decisión de plante de los colegiados.

La huelga debe ser el último recurso que utilice cualquier colectivo. Primero, el diálogo; después, también el diálogo. En todo esto, los perjudicados, son los equipos que no han podido jugar y también la competición, ya que habrá que buscar nuevas fechas para disputar la jornada suspendida.